



Columna

Flavia Perazzo
Directora ejecutiva EIVA



Ivo Sandoval
Director regional de ProChile



La innovación regional aterriza en Expo Osaka 2025

El talento, la innovación, el emprendimiento, la creatividad y la colaboración, que nacen y florecen en la Región de Valparaíso, viajan este sábado 12 de julio directo a la Semana de la Innovación en la Expo Osaka 2025, gracias a una comitiva que estará compuesta por dos *start-ups* regionales (Plan 3D y MIVOS) y los gremios MUSTACH y EIVA.

Desde el 13 de abril hasta el 13 de octubre, Expo Osaka 2025 reúne a 158 países que están exhibiendo cómo imaginan la sociedad del futuro, abordando desafíos como la IA o el envejecimiento poblacional. Chile está presente con un pabellón que fusiona innovación, sostenibilidad y cultura ancestral, a través de un manto tejido por mapuches con el “Makün: El Manto de Chile”.

En la semana de la innovación, la Región de Valparaíso no estará sólo como espectadora. De la mano de EIVA, gracias a la coordinación y empuje de la oficina regional de ProChile (la Dirección General de Promoción de Exportaciones, dependiente de la Cancillería) en Valparaíso, estaremos representando el emprendimiento e innovación regional, posicionando así al ecosistema local en la escena global.

La región se muestra como un territorio fértil para la innovación, donde nacen proyectos con visión internacional, listos para atraer alianzas, inversión y abrir nuevos mercados. Pero más allá de lo económico, la Expo Osaka confirma algo esencial: aquí florece un talento colectivo capaz de cruzar océanos, llevando su identidad y forma única de imaginar el futuro al resto del mundo.

Iniciativas emblemáticas regionales, como las *start-ups* que acompañan esta comitiva (Plan 3D y MIVOS) o el nuevo Centro de Supercómputo e Inteligencia Artificial Aplicada, que acelerará la adopción de la IA en el sector privado y público, son prueba viva de cómo desde esta región no sólo soñamos el futuro, sino que lo estamos construyendo. Estos ejemplos proyectan a Valparaíso al mundo y prometen transformar la vida de quienes habitan la región, generando empleos de calidad, oportunidades para jóvenes y nuevos polos de desarrollo, contribuyendo así a la retención y atracción de talento.

Esto no termina en Osaka: es sólo un paso para tejer nuevas alianzas, coinvertir, pilotar y escalar soluciones chilenas en mercados tan exigentes como el japonés. Todo desde un territorio donde la logística, agroindustria, minería, turismo, servicios y un sólido tejido científico-tecnológico conviven en un mismo espacio, habilitando innovación transversal, emprendimiento innovador y el pilotaje de soluciones en entornos reales. Al mismo tiempo, abre un espacio de aprendizaje mutuo, donde nuestra región puede nutrirse del orden, tecnología y resiliencia nipona, mientras aporta su diversidad, flexibilidad, talento joven y riqueza natural.

Así, la Región de Valparaíso consolida su lugar como un territorio único de encuentro de capacidades, posicionándose con orgullo como puerto fértil para imaginar el mañana. Un mañana que, desde EIVA y ProChile, invitamos a construir juntos.